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□ 记者杨佳倩 实习生 马卓

这两天，位于瑞贝卡大道中段的建
安区农村公路管理所家属院十分热闹，
后面那块“一亩三分地”正被清除，准备
建一个花园。也许很多人有疑问，把耕
地变成花园不是违法的吗？其实这“一
亩三分地”并非耕地，而是家属院后面
的一块公共用地。居民看着这块地荒
废了可惜，圈起来改造成了小菜园。由
于这块地是公共用地，加上种菜引起了
邻里纠纷等，在社区的协调下，原属单
位对其进行改造。

党员尽责，居民热心
建安区农村公路管理所家属院原

来叫许昌县地方道路管理站家属院，建
成于 2003 年 6 月，归属于建安区交通运
输局，共有两栋居民楼 48 户 152 人，其
中党员 36人。

建安区农村公路管理所家属院建
成已有 17 年，由于前期缺乏动态管理，
导致消防通道车辆乱停乱放、单元楼栋
公共区域乱堆乱放、墙面小广告铺天盖
地、电动车飞线充电等问题突出，给居
民造成了很多不便和矛盾。

2018 年，建安区许由街道办事处幸
福社区成立后，工作人员动员家属院党
员和热心居民，成立了院委会，选出 5
位负责人对家属院进行管理。

其中，院委会主任叫叶惠玲，是家
属院的一名老职工。她虽然不是党员，
但是平时为居民热心服务，威信很高。
疫情期间，她带领大家给家属院的居民
送菜、生活用品，主动担负起值班的责
任。平时，她十分关心居民的生活难
题，及时向社区反映、解决。

热心党员宋建生主动当协调员，带
头承包清理小广告的任务，每天都到施
工现场帮忙。热心居民叶惠玲、肖纪
恩、刘渣娃还为现场施工人员送水、西
瓜。

“这么多热心人为家属院改造尽心
尽 力 ，作 为 工 作 人 员 ，我 们 更 应 该 努
力。”幸福社区党支部书记孙亚鹏说。

两次改造，初现美颜
“这次改造真的下了不少功夫，虽

然家属院基础设施不算太差，但是院内
的环境改造需要和居民多次沟通。”孙
亚鹏说，去年对家属院进行了第一次改
造，今年是第二次改造。

去年进行第一次改造主要是解决

家属院乱堆乱放问题。由于常年缺乏
管理，家属院的楼道、过道和公共用地
都被居民占用，堆放杂物、车辆等，影响
了居民生活。因为争地方，邻里之间还
时不时发生矛盾。

“这里的居民原本是职工和家属。
随着房子的陆续买卖，现在职工只占了
很少一部分，大部分都是外来人。”孙亚
鹏说。

因此，幸福社区先后两次联合共建
单位建安区农村公路管理所出资对家
属院破损路面进行修补，对破旧墙体进
行粉刷提升，新建电动车停车棚 1 处，
除锈喷刷单元门 4 套，党员带头清理楼
栋小广告 1000 多平方米；联合电管所、
科工局、四大网络运营商规整弱电线缆
780 米，安装了象棋桌凳，改造提升了家
属院图书角，提供各种报刊和书。现
在，家属院从内到外焕然一新，初露美
颜。

菜园升级，变为花园
“你看看这儿种的红薯、辣椒，虽然

被清理了，但是为了整体改造，我们也
支持。”家属院后面的小菜园里，几位大
妈一边不舍地摘着自家种的辣椒，一边
说。

第二次升级改造主要就是对家属
院后面的这“一亩三分地”进行清除，打
造一个环境优美的花园。为什么说“一
亩三分地”呢？因为前几年没有对这块
空地进行规划，很多老住户看到地荒废
着很浪费，就圈用了这块空地当小菜
园。这么多年来，这块地已经被占用完

了，种的有菜、农作物。很多果树已经
长大了。

虽然空地被居民很好地利用了起
来，解决了自家吃菜的问题，但是随之
而来的问题也给其他住户带来不少困
扰。“蚊蝇越来越多，一到夏天，我们家
都不敢开窗户。”“每天都有浇大粪的，
关着门都臭气熏天。”很多住户因此发
生了矛盾。

看到小菜园给大家带来的种种问
题，幸福社区在这次改造中把清理小菜
园当成了迫切需要解决的问题。“这块
地是整个家属院的公共用地，私自占有
是不文明行为。虽然我们很理解已经
种了这么多年菜的居民的心情，但是为
了给大家营造一个良好的生活环境，让
邻里之间不再因此而产生矛盾，我们下
决心给大家打造一个小花园。”孙亚鹏
说，很多住户多年来种植的果树已经结
果，他们将来帮助这些住户把果树移植
到小花园里。

如今，在每个单元门前，“党员亮
身 份 ”既 起 到 带 头 作 用 ，又 起 到 监 督
作用。每个单元都进行了“星级量化
公 示 ”，让 楼 与 楼 之 间 的 居 民 进 行 监
督和比拼，让文明之风更加浓厚。

许由街道办事处幸福社区组织共建单位对老旧小区升级改造

“一亩三分地”变花园

怎样补办出生医学证明？
市民陈女士：孩子的出生医学证

明丢了。请问，补办出生医学证明，
具体需要哪些程序？

市妇幼保健院工作人员回复：孩
子的出生医学证明丢失，家长先可到
孩子出生的医院复印孩子的出生医
学证明存根联、首次签发登记表并加
盖医院出生医学证明公章，然后到病
案室复印生孩子住院时的病案记录
并加盖病案室公章。之后，拿着这些
材料在正规报纸上刊登遗失声明。
然后，携带刊登遗失声明的报纸、存
根联、首次签发登记表和病案记录复
印件、夫妻双方及孩子的户口簿、夫
妻双方的结婚证和身份证，到位于青
芳街39号的市妇幼保健院2楼儿童
保健科补办出生医学证明，提交材料
时间为周一至周五的8时至12时。

市妇幼保健院负责为市区医院
出生婴儿办理出生医学证明。咨询
电话为3122135。

许昌报业传媒集团工作人员回
复：刊登出生医学证明遗失声明，市
民可携带上述复印材料，到位于许昌
市区八龙路与龙兴路交叉口的许昌
报业传媒集团2楼207室。咨询电话
为4396875。

感谢拾金不昧的好心人
市民孙先生：7月28日晚，我在许

昌科技广场游玩时，不慎将一只装有
孩子水壶和手机的包落在椅子上，好
在被一位苏姓女士捡到。我从位于市
区南海街的家中返回寻找时已经是21
时20分许，她一直在原地等待，同时
婉拒了我的感谢。我想借晨报一角，
表达对苏女士的感激之情！

值班记者 孙学涛

清除菜园现场 实习生 马卓 摄

改造后的家属院。 记者贾同岭 摄

持续优化营商环境
民企送锦旗致谢

本报讯（记者 王利辉 通讯员 刘
少玄 郑晓娟）7 月 29 日一大早，禹州
市恒利来合金有限公司副总经理刘
耀武来到禹州市人民法院大门口，将
一面锦旗送到该院民二庭庭长耿冬
涛手中，感谢该院在维护民营企业合
法权益方面作出的努力。

禹州市恒利来合金有限公司位于
禹州市产业集聚区西工业园区，是一家
生产硅铁、锰铁、球化剂、孕育剂、净化
剂、脱硫脱氧剂和包芯线的专业厂家，
产品销售到全国各地。2020年 4月份，
该企业提起诉讼称，自 2003年以来，他
们长期向山西晋城某铸件公司供应货
物。对账后，禹州市人民法院发现某铸
件公司共欠原告货款 300余万元，已经
影响到原告的正常运转。

受理案件后，禹州市人民法院高
度重视，在做好疫情防控的同时，采取
审判与执行联动方式，在详细查明案
件事实后，一方面根据企业财产保全
申请，远赴山西对被告存款进行冻结；
另一方面积极调解。经过多次释法明
理，被告与原告达成调解协议，分别于
6 月 28 日和 8 月 31 日前分批偿还所欠
300余万元货款。

后因被告未主动履行调解协议，
原告向禹州市人民法院申请强制执
行。案件进入执行程序后，该院执行
干警及时向被告发出执行通知书，又
根据其财产状况赶赴山西晋城，将执
行款扣划，并交至原告，及时保障了原
告正常运转。


